
Сегодня мы обсудили еще один 
проект - прокладку «зеленого» энер-
гетического кабеля. Как вы знаете, 
Азербайджан очень активно работает 
в этом направлении со странами-пар-
тнерами, в том числе с Болгарией. Мы 
считаем, что технико- экономическое 
обоснование проекта, которое будет 
готово через несколько месяцев, ста-
нет прекрасной основой для начала 
работ. Таким образом, Азербайджан 
проявит себя как поставщик в Евро-
пу не только нефти и газа, но и «зе-
леной» энергии. Потенциал доста-
точно широк, и мы поговорим об 
этом также на конференции СОР29 
в конце года. Я пригласил Президен-
та Радева в Азербайджан для уча-
стия в этом мероприятии.

Еще одно важное направление 
связано с транспортом. Этот вопрос 
также обсуждался. Я проинформи-
ровал Президента Радева о завер-
шении несколько дней назад работ 
по модернизации железной дороги 
Баку-Тбилиси-Карс благодаря азер-
байджанским инвестициям. Про-
пускная способность этого пути уве-
личена в несколько раз. Выдвину-
тый в свое время Азербайджаном 
в качестве инициативы, а сегодня 
пользующийся расширенными воз-
можностями проект, конечно, будет 
играть важную роль в качестве зна-
чимого сегмента Среднего коридора. 
Перевозка крупных объемов грузов 
как по направлению Восток-Запад, 
так и обратно, еще больше укрепит 
наши отношения.

Одним словом, думаю, мы мо-
жем уже говорить об итогах сегод-
няшнего визита. Одним из них яв-
ляется то, что официально принята 
и одобрена усиленная версия нашего 
стратегического партнерства. У нас 
нет разногласий ни по какому-либо 
из упомянутых мной вопросов, ни 
по некоторым другим. Наша цель - 
углублять двустороннее сотрудниче-
ство, обогащать его новым содержа-
нием и предпринимать совместные 
усилия в качестве стратегических 
партнеров.

Уважаемый господин Президент! 
Еще раз приветствую Вас и желаю 

приятного времяпрепровождения.
* * *

Затем с заявлением выступил 
Президент Болгарии.

Заявление
Президента 

Румена Радева
- Уважаемый господин Президент!
Уважаемые члены делегации!
Уважаемые представители медиа!
Прежде всего я хотел бы поблаго-

дарить друга Болгарии и моего лич-
ного друга Президента Азербайд-
жана Ильхама Алиева за приглаше-
ние и искреннее гостеприимство. 
Это прием, соответствующий тра-
диционному азербайджанскому го-
степриимству.

Нас связывают узы традици-
онной дружбы, взаимопонимания 
и взаимного доверия. Мы ведем по-
литико-стратегический диалог на 
самом высоком уровне. Как отме-
тил господин Президент Алиев, это 
наша четвертая встреча за последнее 
время. Это не только важный пока-
затель. Наш политический диалог, 
который находится на самом высо-
ком уровне, создает хорошую осно-
ву для экономического процветания 
не только наших стран, но и Кавка-

за и Черноморского бассейна и вно-
сит вклад в энергетическую безо-
пасность Европы.

С Вашего позволения мне хоте-
лось бы перечислить некоторые наши 
достижения. Во-первых, Азербайд-
жан стал для Болгарии важным, ре-
шающим партнером в энергетиче-
ской сфере и играет важную роль 
в диверсификации газоснабжения 
нашей страны. Осенью 2022 года 
с участием Президента Алиева в го-
роде София мы приступили к ис-
пользованию газовой сети между 
Грецией и Болгарией и, таким обра-
зом, Южный газовый коридор сое-
динился с Центральной и Восточ-
ной Европой. Это, конечно, соот-
ветствовало политике Европейской 
комиссии по обеспечению энерге-
тической диверсификации и безо-
пасности источников. Потому что 
было подписано соответствующее 
Соглашение о стратегическом парт-
нерстве между Европейским Сою-
зом и Азербайджаном. После этого 
господин Президент еще раз совер-
шил визит в Болгарию, где по на-
шей инициативе мы подписали ме-
морандум по проекту «Кольцо со-
лидарности». Здесь мы объединим 
наши усилия, чтобы мобилизовать 
возможности Болгарии, Румынии, 

Венгрии, Словакии и SOCAR для 
того, чтобы дополнительные объе-
мы газа из Азербайджана поступа-
ли и в нашем направлении. Это важ-
ный вопрос для безопасности всего 
региона. В то же время мы вместе 
открыли офис SOCAR в Софии. Это 
стало показателем того, что мы пол-
ны решимости углублять сотруд-
ничество в энергетической сфере.

Энергетика играет ведущую роль 
в наших дискуссиях. Однако это не 
является фактором, ограничиваю-
щим наше сотрудничество. У нас есть 
связи и в других сферах, как на пра-
вительственном уровне, так и между 
деловыми кругами. У нас даже есть 
контакты на муниципальном уровне, 
чтобы мы укрепляли связи и сотруд-
ничество. Здесь есть и транспорт-
ный аспект, и аспекты цифровиза-
ции, у нас есть совместные проекты 
в сфере «зеленой» энергии, образо-
вания, культуры и туризма. Поэтому 
естественно, что сегодня мы подпи-
сали очень важный документ - Со-
вместную декларацию об укрепле-
нии стратегического партнерства 
между Азербайджаном и Болгарией. 
Это было показателем нашего важ-
ного, огромного потенциала и наше-
го обоюдного стремления поднять 
отношения между нашими страна-

ми, которые находятся на очень хо-
рошем, прекрасном уровне, на еще 
более высокий уровень. Кроме того, 
мы стали свидетелями подписания 
ряда соглашений. Однако соответ-
ствующие соглашения подписыва-
ются не только в этой аудитории, 
но и на другом мероприятии - биз-
нес-форуме.

Господин Президент, хочу заве-
рить Вас в том, что наши общие ин-
тересы и общее желание заключа-
ются в том, чтобы с учетом геопо-
литического и геостратегического 
положения наших стран наладить 
стратегическое сотрудничество не 
только в энергетической, транспорт-
ной, но и в других сферах. Мы будем 
делать все от нас зависящее, чтобы 
обеспечить в наших регионах ста-
бильность во всех сферах, особенно 
в вопросе транспортного сообщения.

По инициативе Президента Али-
ева мы занимаемся согласованием 
тарифов и процессами упрощения 
таможенного администрирования, 
чтобы решить эти вопросы. Как вы 
могли видеть, здесь было подписа-
но соглашение между AZAL и бол-
гарскими авиалиниями. Мы увидим 
восстановление регулярных рейсов 
между Софией и Баку. В то же время 
мы стали свидетелями подписания 
соглашения между Asarel Investment 
и SOCAR, и нам предстоит многое 
сделать в этой сфере.

Я уже более семи лет знаком с Пре-
зидентом Алиевым и за это время 
у нас было много дискуссий. Я явля-
юсь свидетелем его смелых взглядов, 
прекрасно его знаю. Он решительно 
настроен на динамичное развитие 
Азербайджана. Наглядным приме-
ром этого являются проекты в обла-
сти «зеленой» энергии. Наряду с этим 
его активная дипломатия позволи-
ла нам говорить сегодня о мире и  
безопасности, стабильности на меж-
дународном уровне. Поэтому меня 
абсолютно не удивило, что Азербайд-
жан был избран местом проведения 
такого чрезвычайно престижного 
мероприятия как СОР29. Болгария 
в то время решительно поддержала 
кандидатуру Азербайджана. Сегод-
ня я проинформировал Президен-
та Алиева о том, что и мы в свою 

очередь готовы оказать поддерж-
ку СОР29 на институциональном 
и экспертном уровне.

Сегодня вместе со мной в Баку на-
ходятся представители многих ком-
паний. Они уже предлагают многие 
решения для того, чтобы Азербайд-
жан продолжил развивать свою ли-
дерскую роль в этом регионе, в част-
ности, в области «зеленой» энергии, 
защиты окружающей среды. Могу 
привести вам пример: у нас есть 
проект получения новой продук-
ции из отработанных нефтепродук-
тов. Эти материалы могут быть ис-
пользованы для производства как 
удобрений, так и стройматериалов. 
В то же время мы можем создать 
участок по производству каргодро-
нов. То есть речь идет о перевозке 
грузов беспилотными аппаратами 
и, конечно, речь идет о малообъем-
ных грузах. Тем самым мы предла-
гаем Азербайджану ведущие и вы-
сокотехнологичные решения и про-
екты, безвредные для окружающей 
среды. Мы не только обсуждаем эти 
проекты, по некоторым из них уже 
подписаны соглашения, заключе-
ны договоры.

В рамках визита господина Пре-
зидента в Болгарию мы наладили 
связи между культурной столицей 
Азербайджана - Шушой и Велико- 
Тырново. Я благодарю Вас за то, что 
при Вашей поддержке реализова-
но несколько прекрасных проектов. 
Активную роль в этом деле сыграл 
и Фонд Гейдара Алиева. Этот Фонд 
реализовал в нашей стране проек-
ты по охране историко-культурных 
памятников. Мы еще раз пригласим 
Вас, господин Президент, в Болгарию 
в связи с открытием этих прекрас-
ных памятников после реставрации.

Еще раз выражаю Вам призна-
тельность за очень эффективные, 
продуктивные обсуждения, благо-
дарю за это приглашение. Верю, что 
договоренности, достигнутые в ходе 
этих обсуждений, и подписанные 
документы углубят наше стратеги-
ческое партнерство и еще больше 
усилят основу нашего уже весьма 
крепкого сотрудничества. Спасибо.

АЗЕРТАДЖ

Хроника
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8 мая от имени Президента Азер-
байджанской Республики Ильхама 
Алиева и первой леди Мехрибан Алие-
вой был дан официальный обед в честь 

Президента Республики Болгария 
Румена Радева и первой леди Десис-
лавы Радевой.

АЗЕРТАДЖ

В честь высокого гостя

8 мая состоялась встреча первой леди Азербайджанской Республики 
Мехрибан Алиевой и первой леди Республики Болгария Десиславы Радевой.

Встреча первой леди Азербайджана 
Мехрибан Алиевой и первой леди 
Болгарии Десиславы Радевой

Спикер Милли Меджлиса (пар-
ламента) Азербайджана Сахи-
ба Гафарова встретилась 8 мая 
с Президентом Республики Бол-
гария Руменом Радевым.

Cначала Президент Болгарии оз-
накомился с залом пленарных засе-
даний Милли Меджлиса. Осмотрев 
затем Музей Гейдара Алиева в Мил-
ли Меджлисе, Президент Болгарии 
Румен Радев оставил запись в Кни-
ге памяти.

Председатель Милли Меджлиса 
Сахиба Гафарова выразила уверен-
ность, что визит Президента Бол-
гарии внесет вклад в дальнейшее 
укрепление и расширение связей 

между двумя странами.
В ходе беседы было отмечено, 

что Азербайджан и Болгария яв-
ляются дружественными страна-
ми и стратегическими партнерами. 
Было доведено до внимания значение 
многочисленных визитов и встреч 
высокого уровня в развитии азер-
байджано-болгарских отношений.

Отмечена важность состоявше-
гося сегодня подписания ряда важ-
ных документов, которые придадут 
импульс дальнейшему развитию дву-
сторонних отношений, и бизнес-фо-
рума с участием болгарских пред-
принимателей.

Находящийся с официальным 
визитом в Азербайджане Пре-
зидент Республики Болгария 
Румен Радев и его супруга Де-
сислава Радева 8 мая почтили 
на Аллее почетного захороне-
ния память общенационально-
го лидера азербайджанского на-
рода, архитектора и основате-
ля современного независимого 
Азербайджанского государства 
Гейдара Алиева.

Президент Болгарии возложил 
венок к могиле общенационально-
го лидера Гейдара Алиева.

Также была почтена память вы-
дающегося ученого-офтальмолога, 
академика Зарифы ханым Алиевой, 
были возложены цветы к ее могиле.

Президент Болгарии Румен Радев посетил в Аллее 
почетного захоронения могилу великого лидера

Встреча с Президентом Болгарии Руменом Радевым 
в Милли Меджлисе
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